

# 令和4年12月 定例教育委員会議録

1 日 時 令和4年12月26日(月) 午後1時34分～

2 定例教育委員会

開催場所 会議室301

3 出席委員の氏名

教 育 長	小 林 靖 直	教育長職務代理者	中 野 信 男
委 員	秦 久美子	委 員	斎 藤 純 郎
委 員	小 林 恵 子	委 員	上 田 佳 澄

4 説明のため出席した職員

教 育 次 長	太 田 和 行	学校教育課長	岡 部 清 美
子育て支援課長	白 井 健 次	社会教育課長	廣 田 友 幸
統括指導主事	今 井 泰 輔		

5 本委員会書記

学校教育課 大塚小由紀他2名

6 傍聴人

なし

7 会議に付議した事件

会議録の承認

諸報告

- (1) 行事報告及び行事予定
- (2) 教育長報告
- (3) 寄附報告

専決処分の報告について

報告第13号 共催・後援の教育長専決報告について

協議題

協議第11号 新規共催・後援申請について

議案

議案第45号 燕市子どもを育む推進協議会委員の選任について

## 議案第46号 燕市いじめ防止対策等専門委員会委員の委嘱について

その他

- (1) 令和4年第4回燕市議会定例会（教育委員会関係抜粋）
  - 1) 一般質問の概要について
  - 2) 第3次燕市学校教育基本計画（素案）について（議会説明後結果報告）
  - 3) 令和4年度燕市一般会計補正予算（第9号）
  - 4) 吉田トレーニングセンター（ビジョンよしだ）リニューアルオープンについて

## 8 閉会

会議録 別紙のとおり

# 1 開会宣言

午後1時34分～

## 2 会議録の承認

全員異議なく、令和4年11月定例教育委員会議録は承認された。

## 3 諸報告

### (1) 行事報告及び行事予定

〈各課長が報告〉

○委員（斎藤 純郎）

12月10日の燕ジュニア検定表彰式に参加した。代表でいさつをした児童の話で、「家族で問題を出し合うなど、家族で協力して準備を行った」という微笑ましいエピソードがあった。

アイデンティティーの確立にはふるさと教育が大切だと思う。教育委員会として、保護者の皆さんからふるさと教育の必要性をご理解いただけるよう努めていただきたい。

私たち大人は、子ども達が誇りを持つことができるような燕市を作っていくかなければならないと改めて思った。燕ジュニア検定をこれからも続けていただきたい。

### (2) 教育長報告

〈小林教育長が以下のとおり報告〉

#### ① はじめに

- 学校はウィズコロナの中、様々な教育活動を展開してきた2学期でした。「正解主義」や「同調圧力」からの脱却を図りながら、「令和の日本型学校教育」の構築に向けて、試行錯誤を重ねています。
- 改善点・変更点を含めて、学校や園で行われるすべての教育・保育活動が「子どもにとってどうか」「子どものためになるのか」の文脈の中で語られるべきだと繰り返し伝えていきます。

#### ② 11、12月（11月第2週～12月第3週）の行事から

- (1) 郡・市小学校長会研修会（吉田産業会館）【11月8日（火）】
  - 新潟市スクールロイヤーを講師にお招きし、事例をもとにご講演をいただきました。「とても参考になった」と大好評の内容でした。
- (2) B&G全国教育長会議（東京霞が関プラザホール）【11月9日（水）】
  - 広島県教育委員会教育長の平川理恵氏による「今後の公教育の未来について

て～広島県の『学びの変革』の取組から～』のご講演に感銘を受けました。

(3) アルビレックス新潟による市役所訪問 (301会議室) 【11月10日(木)】

- J1昇格を決めたアルビレックス新潟の中野社長と島田選手の訪問を市長とともに受けました。ご当地応援選手として市のPRにもご尽力いただいています。

(4) スワローズカップ(スポーツランド燕、ワシントンホテル)【11月12日(土)】

- 3年ぶりの本大会が燕市で行われました。ヤクルトスワローズの2名の現役選手、つば九郎らとともに、子どもたちの熱いプレーを応援しました。

(5) 吉田高校・分水高校合同学校説明会 (つばめホール) 【11月13日(日)】

- 高校受験を前にした受験生や保護者向けに、学校説明会を行いました。生徒たち自身による学校説明プレゼンのクオリティが高く、頼もしさを感じました。

(6) NIE研究発表会 (大関小学校) 【11月17日(木)】

- NIE実践校の指定を受けている大関小学校において、研究発表会が行われました。新聞を活用しながら意欲的に学習する子どもたちの姿がありました。

(7) Let's Try Eco 啓発ポスターコンクール表彰式(つばめホール)【11月18日(金)】

- 作品から伝わる子どもたちの豊かな感性、表現力に圧倒されました。

SDGsが学校に、子どもたちに浸透しつつあると感じます。

(8) 令和4年燕市成人式 (地場産センターメッセピア) 【11月20日(日)】

- 延期になっていた成人式が開催されました。時間やルールをしっかりと守る参加態度のたいへんすばらしい参加者のみなさんでした。

(9) 長善館学習塾閉講式 (101～103会議室) 【11月23日(水・祝)】

- 今年度の塾生11名に修了証を授与する閉講式を行いました。宿泊体験、職場体験、ビデオ作り等を通して、グンと成長した塾生のみなさんです。

(10) ゆめみらいスポーツ教室 (分水総合体育館) 【11月26日(土)、27日(日)】

- ミズノトラッククラブのオリンピアンを迎えて、陸上競技の実技指導をしていただきました。技術指導はもとより、世界で活躍するトップアスリートの人柄等からも学ぶべきものが多くありました。

(11) 市民茶会 (中央公民館) 【11月27日(日)】

- 3年ぶりに開催できました。人数を制限したり、時間をずらしたり、感染防止対策を徹底した上で、待ちわびていた多くの方からご参加いただきました。

(12) 燕ジュニア検定表彰式 (101～103会議室) 【12月10日(土)】

- 28名の燕ジュニア博士(Aクラス満点者)に、教育長特別賞を授与しました。燕のよさを発信し、愛着と誇りの気持ちをいっそう大きくしてほしいと願います。

(13) 燕市人権講演会 (文化会館) 【12月10日(土)】

- 「新ちゃんのお笑い人権高座」と題して、関西の落語家 露の新治さんからご講演いただきました。学校教育を含め、あらゆる場を通じて、人権教育・啓発に取り組む決意を新たにしました。

- (14) 燕キャプテンミーティング（オンライン開催）【12月17日（土）】  
○ 「目標を実現するために～自分・仲間～」と題し、甲子園に出場した男女3名の高校野球部員から講師となっていました。80名ほどの中学生が、頼もしい先輩たちのたいへん有意義なアドバイスに聞き入っていました。

③ 令和4年第4回燕市議会定例会（12月議会）について  
【一般質問】

- 教育委員会に対する主な一般質問は、次のとおり。
- ・女性支援（生理用品配布の現状について）
  - ・コミュニティ・スクールについて
  - ・保育園・こども園の送迎バスについて
  - ・不登校、いじめの実態と対応について
  - ・教師の労働時間の改善について
  - ・スクールカウンセラーの状況について
  - ・新型コロナウィルスにかかる高校入試の対応について
  - ・学校・保育施設の給食費と保育料の無償化について
  - ・燕市B&G海洋センターの施設状況について
  - ・通学路の安全対策（危険箇所の解消、登下校時の見守り）について

④ 結びに

- 一年の世相を漢字一文字で表す「今年の漢字」が、京都・清水寺で『戦』と発表されました。来年こそは、世界中のみなさんが、子どもたちが、心安らかな日々を送れるよう願っています。

（3）寄附報告

- 2件の寄附について  
〈No. 1、2について岡部学校教育課長が説明〉

4 専決処分の報告について

- 報告第13号 専決処分の報告について  
6件の後援・共催申請について  
〈No. 1、2、3について岡部学校教育課長が説明〉  
〈No. 4、5について廣田社会教育課長が説明〉  
〈No. 6について岡部学校教育課長が説明〉

## 5 協議題

協議第11号 新規共催・後援申請について

1件の後援申請について

〈No. 1について岡部学校教育課長が説明〉

○委員（小林 恵子）

申請書の「その他の後援団体の名称」の欄に「新潟市、三条市」と記載があるが、これは「新潟市教育委員会、三条市教育委員会」ということか。

○学校教育課長（岡部 清美）

そのとおりである。

審議の結果、全員異議なく協議第11号は承認された。

## 6 議案

議案第45号 燕市子どもを育む推進協議会委員の選任について

〈岡部学校教育課長が説明〉

審議の結果、全員異議なく議案第45号は原案通り議決された。

議案第46号 燕市いじめ防止対策等専門委員会委員の委嘱について

〈岡部学校教育課長が説明〉

審議の結果、全員異議なく議案第46号は原案通り議決された。

## 7 その他

（1）令和4年第4回燕市議会定例会（教育委員会関係抜粋）

1) 一般質問の概要について

〈太田教育次長が説明〉

2) 第3次燕市学校教育基本計画（素案）について（議会説明後結果報告）

〈今井統括指導主事が説明〉

3) 令和4年度燕市一般会計補正予算（第9号）

〈白井子育て支援課長が説明〉

○委員（斎藤 純郎）

全国で起きている送迎バスの事故を受けて、早急に対応していただきありがたい。

装置に頼らなくとも人の力で子どもの安全を守ることを基本に、今後とも安全な運行をお願いしたい。

○子育て支援課長（白井 健次）

国の基準に基づき、すべての公立園で立会検査を終了し、マニュアルのとおり確認作業がきちんと行われていることを確認している。しかし、ヒューマンエラーを完全に防ぐことはできないため、それを補うための装置であると捉えている。装置の取り付け後も引き続き人の目できちんと点検する。

- 4) 吉田トレーニングセンター（ビジョンよしだ）リニューアルオープンについて  
〈廣田社会教育課長が説明〉

○委員（斎藤 純郎）

ビジョンよしだについては、施設の老朽化への対応で苦慮していたが、長い時間かけて準備を進め、多くの関係者の皆さまにご理解いただけるよう様々な努力を重ねることでここまで来ることができたと思っている。ここまで頑張っていただいた皆さんに感謝を申し上げる。これからが始まりであるので、指定管理者と協力しながら長く愛される施設になるように努力していただきたい。

8 閉会 午後2時27分

燕市教育委員会会議規則（平成 18 年燕市教育委員会規則第 2 号）第 17 条第 2 項の規定により会議録に署名する。

令和 5 年 1 月 26 日

教育長 い・井 清直

教育委員 中尾 信男

教育委員 秦 久美子

教育委員 斎藤 純郎

教育委員 小林 恵子

教育委員 上田 佳澄

会議録作成職員 志賀 覚子